

Anelio Aguayo

Investigador del Inach agradeció el Premio Naturaleza Ladera Sur

● La organización lo destacó por su amplia y dilatada trayectoria de más de seis décadas dedicadas al estudio de los cetáceos y pinnípedos, publicando un total de 190 artículos.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

En la tercera edición del Festival Ladera Sur, que se efectuó en el Parque Santa Rosa de Apoquindo, se otorgó el "Premio Naturaleza 2024" a quienes han dedicado su vida al cuidado, conservación y promoción de la naturaleza en Chile. Uno de los galardonados fue Anelio Aguayo Lobo, médico veterinario, investigador del Instituto Antártico Chileno (Inach) y pionero de la ciencia antártica chilena y de la biología marina en el país.

La organización lo destacó por su amplia y dilatada trayectoria de más de seis décadas dedicadas al estudio de los cetáceos y pinnípedos, publicando un total de 190 artículos, así como también su contribución a la formación de nuevas

generaciones de científicos, dirigiendo alrededor de cincuenta tesis de pre y posgrado, dejando un legado que trasciende fronteras, ya que también ha realizado estudios en Canadá, Suecia, Noruega y México. Asimismo, ayudó a formar las sociedades científicas de Mastozoología en México y Estados Unidos.

Desde su domicilio en Punta Arenas, agradeció a quienes hicieron posible este reconocimiento y expresó que no pudo estar presente en la ceremonia por motivos de salud: "Recibo este premio con sorpresa y mucha humildad, porque nunca imaginé recibirlo y, además, estoy en medio de una dupla femenina tremendamente importante por el trabajo que han hecho para la conservación de la naturaleza y son un ejemplo para la juventud y para todo nuestro país."

Precisamente, este premio también fue otorgado a dos destacadas figuras femeninas: Kristine Tompkins, filántropa, conservacionista, cofundadora de la Fundación Tompkins Conservation y presidenta del directorio de Rewilding Chile; y María Teresa Ruiz, astrónoma, doctorada en Astrofísica en la Universidad de Princeton, primera mujer chilena en recibir el Premio Nacional de Ciencias Exactas y en presidir la Academia de Ciencias de Chile.

Este no es el único reconocimiento que ha recibido este destacado investigador en estos últimos años; el más reciente fue en diciembre del año pasado cuando fue distinguido como uno de los 100 líderes mayores por el diario El Mercurio junto a la Fundación Conecta

Mayor de la Universidad Católica de Chile.

Durante este año, Aguayo se encuentra escribiendo un libro que recopila sus investigaciones sobre mamíferos marinos de las aguas de Magallanes y la Antártica. "Es mi legado académico para las futuras generaciones", expresó.

Asimismo, el Inach tuvo una destacada participación en este festival con un stand que permitió a los asistentes conocer más sobre el trabajo que realiza la institución en torno a la investigación y divulgación del continente blanco. Además, el director del Instituto, Gino Casassa, presentó la charla titulada "Antártica: explorando el séptimo continente", en la que destacó la importancia de este territorio para la ciencia global, así como los desafíos asociados al cambio climático.



RENDIA

Investigador del Inach, Anelio Aguayo, premiado con el Premio Naturaleza Ladera Sur 2024.